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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 6,226
Venda $ 6,230
Variação +0,70%

Dólar Turismo
Compra $ 4,946
Venda $ 5,126
Variação +1,18%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,356
Venda $ 5,356
Variação +0,52%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  +1,18%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Carne Suína Kg

Leite 

R$ 59,00

R$ 114,50

R$ 62,00 

R$ 328,00

R$ 288,00

R$ 6,25

R$ 2,01

Dólar Comercial
Compra $ 4,924
Venda $ 4,925
Variação +1,22%

Os animais peçonhentos se 
caracterizam pela capacidade de 
injetar substâncias tóxicas pelas 
presas. Os acidentes de maior 
ocorrência são com animais como 
cobras, escorpiões, aranhas, abelhas 
e lagartas. Segundo dados do Sinan, 
em 2022 foram registrados 15.980 

acidentes por animais peçonhentos 
no Paraná. Em 2023 foram 20.202, 
um aumento de 26%. 

No verão é comum observar o 
aumento da ocorrência de acidentes 
com animais peçonhentos. Além das 
altas temperaturas que favorecem 
a reprodução destes animais, o 

aumento ocorre também pelo maior 
fluxo de pessoas em regiões de 
turismo, como matas e o Litoral. 
Para evitar problemas, a Secretaria 
de Estado da Saúde (Sesa) reforça 
a importância em redobrar os 
cuidados em relação à prevenção 
destes acidentes.

Após aumento de ocorrências, Saúde alerta para cuidados com animais peçonhentos

Existem certas coisas 
que conseguimos 
apenas compreender, 
com alguma clareza, 
com o passar dos anos. 
Na verdade, bem na 
verdade, praticamente 
todas as coisas, que 
têm um mínimo de 
importância, acabam se 
encaixando na justeza 
dessa caixinha.

Por essa razão, 
tanto Norbert Elias 
como Gilberto Freyre, 
a muito, nos chamam 
a atenção para isso, 
para a importância de 
aprendermos a nos 
envolver de corpo e 
alma com as tramas 
dos acontecimentos 
e, em seguida, sermos 
capazes de nos 
distanciar das mesmas 
para, na solitude, 
refletirmos sobre tudo 
aquilo que foi vivido e 
testemunhado, direta e 
indiretamente, por nós.

Esse vai-e-vem, 
esse envolver-se e 
afastar-se do pulso 
da vida, é algo que 
todos nós realizamos, 
principalmente 
quando atingimos uma 
determinada idade.

Quando voltamos 
os nossos olhos para 
a nossa mocidade, 
estando longe 
dos verdes anos, 
conseguimos obter 
uma compreensão mais 
cristalina da nossa 
própria vida, tendo em 
vista que o tempo e a 

distância alteram o valor 
que damos a certos 
pesos e medidas.

Essa mudança de 
perspectiva que ocorre 
em nosso íntimo, 
frente a experiências 
vividas, pode e deve 
ser cultivada como um 
precioso instrumento de 
análise histórica.

Um bom exemplo 
da aplicação desse 
procedimento, de 
envolvimento e 
distanciamento, é o da 
ascensão e queda de 
Júlio César, na Roma 
Antiga, em comparação 
com os acontecimentos 
que marcaram a Nova 
República Brasileira, dos 
idos de 1985 até os dias 
atuais.

No primeiro caso, 
vejam só, conseguimos 
descrever, analisar e 
refletir sobre as mais 
variadas nuanças e 
minúcias que marcaram 
o período e, ainda 
por cima, vislumbrar 
as incontáveis 
variáveis que 
influenciaram o curso 
dos acontecimentos 
e, conseguimos 
fazer isso, sem ter 
aqueles comichões de 
indignação dissimulada.

E, assim o é, porque 
não estamos envolvidos 
até o tutano com as 
tramas da tessitura dos 
acontecimentos, o que 
nos permite ter uma 
visão de conjunto do 
sangue, do suor e das 
lágrimas que foram 
derramadas para dar 
forma a esse drama 
histórico. 

Agora, no que tange 
o segundo exemplo, o 
compasso do baile é 
bem diferente, tendo em 
vista que fazemos parte 
dos acontecimentos, 
mesmo que de maneira 
indireta e involuntária.

Não é à toa, nem por 

acaso, que muitas e 
muitas pessoas azedam 
o leite de vereda com 
velhos amigos, por 
conta de suas opiniões 
sobre o atual governo, 
ou a respeito dos 
governos anteriores da 
Nova República e assim 
por diante.

E, isso ocorre porque, 
entre outras coisas, 
temos dificuldade 
de nos distanciar do 
momento presente, e 
de nós mesmos, para 
vermos o cenário como 
um todo, em uma 
perspectiva com maior 
profundidade histórica.

Dificuldade essa que 
se deve a inúmeros 
motivos; e, destes 
inumeráveis, dois se 
destacam.

Primeiro, porque 
não queremos admitir 
a possibilidade de 
estarmos redondamente 
errados, por conta do 
nosso envolvimento 
afetivo e partidário 
com as questões do 
momento. E, é claro, por 
vaidade.

Em segundo lugar, 
nos distanciar do 
midiatizado turbilhão 
de afetos políticos, 
dá um trabalho 
miserável, exige um 
esforço danado e, é 
claro, uma boa dose 
de estudo abnegado 
que, inevitavelmente, 
irá nos afastar do 
convívio com as rodas 
de escarnecedores 
presenciais e digitais. 
E, é claro, nem sempre 
estamos dispostos a 
isso.

E se temos tudo isso 
em conta e, mesmo 
assim, não procuramos 
nos distanciar para 
melhor compreender 
os acontecimentos 
que estão afetando 
a sociedade em que 
vivemos, ao invés 

de uma visão com 
profundidade e 
penetração histórica, 
o que teremos, 
infelizmente, é apenas e 
tão somente borbotões 
e mais borbotões de 
sentimentos confusos 
em relação a tudo, a 
todos e, principalmente, 
em relação a nós 
mesmos.

Sentimentos esses 
que apenas fragilizam 
cada vez mais a nossa 
mirrada consciência 
dos fatos, impelindo-
nos a nos atirar 
[depre]civicamente na 
midiática fogueira das 
vaidades ensandecidas 
e ideologicamente 
descabidas.

Não é por acaso que 
Gilberto Freyre nos 
lembra que o saber 
deve ser como um rio, 
cujas águas, grossas 
e copiosas, devem 
transbordar o indivíduo 
e se espraiar para todos 
os lados. E, por essa 
razão, temos que tomar 
muito cuidado para que 
o nosso conhecimento 
não seja reduzido a 
apenas um punhado de 
futilidades do momento.

E não há nada mais 
fútil do que querermos 
ter razão a respeito 
de problemas que 
não compreendemos 
com um mínimo de 
profundidade e que, 
ainda por cima, temos a 
pachorra de não termos 
a menor disposição para 
tentar compreendê-los 
com um mínimo de 
honestidade.

 por Dartagnan da 
Silva Zanela (*)

FUTILIDADE MIDIATICAMENTE 
EDIFICADA
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O crescimento de 
5,4% na indústria 
paranaense em 
novembro de 2023, o 
melhor resultado do 
País, fez com que o 
Paraná conquistasse o 
maior nível da produção 
industrial desde janeiro 
de 2012. O Estado 
chegou ao índice de 
113.82591 no mês, 
segundo a Pesquisa 
Industrial Mensal 
divulgada nesta sexta-
feira (12) pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). Até 
então, o maior índice da 
produção paranaense na 
série histórica do IBGE 
tinha sido alcançado 
em dezembro de 2011, 
quando chegou ao 
patamar de 122.45216.

O indicador do IBGE 
mede as variações no 

volume físico de bens e 
serviços produzidos pela 
indústria ao longo do 
tempo, sem considerar 
as oscilações nos preços 
desses produtos. São 
analisados 1.042 itens 
fabricados em cerca 
de 12,5 mil unidades 
industriais de 15 
localidades brasileiras.

O Paraná vem 
observando um 
crescimento sucessivo 
na atividade industrial 
desde agosto do ano 
passado, quando o 
índice de produção 
industrial chegou a 
104.72617. Com isso, a 
expansão acumulada no 
Estado foi de 14,5% ao 
longo de quatro meses, 
na comparação entre 
novembro e julho de 
2023. Nacionalmente, 
a média foi de 0,9% no 

período.
O ritmo na produção 

industrial também 
ultrapassou os números 
pré-pandemia. Se 
comparado a fevereiro 
de 2020, a indústria do 
Paraná observou um 
crescimento 9,6%. Em 
relação a março daquele 
ano, a expansão foi de 
23,8%.

“No início da década 
passada, a política 
econômica nacional 
era artificialmente 
expansionista, com 
uma queda forçada na 
taxa de juros e uma 
série de desonerações 
na indústria que 
levaram aos níveis 
positivos da época. 
Isso torna o resultado 
de novembro de 2023 
do Paraná ainda mais 
expressivo”, explica o 

diretor de Pesquisa do 
Instituto Paranaense 
de Desenvolvimento 
Econômico e Social 
(Ipardes), Julio Suzuki.

O resultado positivo 
na indústria confirma 
o bom momento da 
economia do Paraná. 
Com avanço de 6,9%, o 
Produto Interno Bruto 
(PIB) do Estado cresceu 
mais do que o dobro da 
média nacional nos três 
primeiros trimestres 
de 2023, em relação 
ao mesmo período de 
2022. O PIB do Estado 
somou R$ 485,8 bilhões 
no acumulado de 
janeiro a setembro, o 
que representa 6,1% do 
total do PIB brasileiro, 
que fechou os três 
primeiros trimestres 
com R$ 8 trilhões.

Outro indicador, 

desta vez calculado 
pelo Banco Central, 
coloca o Paraná 
como o estado com o 
maior crescimento da 
atividade econômica 
do País entre janeiro e 
outubro de 2023, na 
comparação com os 
dez primeiros meses do 
ano anterior. Segundo 
o Índice de Atividade 
Econômica Regional 
(IBCR), o aumento, no 

período, foi de 9,1%, 
bem acima da média 
nacional, de 2,4%. O 
IBCR  incorpora as 
informações sobre 
o desempenho da 
economia nos setores 
agropecuário, industrial, 
de serviços e de 
comércio a partir das 
pesquisas mensais do 
IBGE.

Atividade industrial do Paraná alcançou em 2023 o 
maior patamar desde 2012
O crescimento de 5,4% na indústria paranaense em novembro de 2023, o melhor resultado do País, fez com 
que o Paraná conquistasse o maior nível da produção industrial desde janeiro de 2012

ECONOMIA.

O Governo do 
Estado está com 
inscrições abertas até 
8 de fevereiro para o 
programa de Residência 
Técnica (Restec), com 
curso de especialização 
em Economia Rural. 
Para a Restec são 34 
vagas para profissionais 
recém-formados nas 
áreas de administração, 
agronomia, direito, 
economia, engenharia 
cartográfica, medicina 
veterinária e nutrição. 
Os residentes receberão 
uma bolsa-auxílio 
mensal no valor de 
R$ 2.639 ao longo de 
dois anos, período de 
duração do programa. 
O início das atividades 
está previsto para 4 de 
março.

A taxa de inscrição 
é R$ 150, com 
possibilidade de isenção 
para os candidatos 
registrados no Cadastro 
Único para Programas 

Sociais do Governo 
Federal (CadÚnico). 
Esse benefício se 
estende para doadores 
de medula óssea ou 
de sangue e para 
quem atuou na eleição 
passada, mediante 
convocação da Justiça 
Eleitoral do Paraná.

Coordenado pela 
Secretaria da Ciência, 
Tecnologia e Ensino 
Superior (Seti), os 
programas de Restec são 
considerados política 
pública de Estado, 
com amparo na Lei n.º 
20.086/2019, com foco 
na qualificação contínua 
do setor público. Além 
do curso de pós-
graduação, totalmente 
custeado pelo Estado, 
a iniciativa envolve 
atividades práticas em 
órgãos do governo.

Os profissionais da 
residência em Economia 
Rural irão atuar na 
Secretaria da Agricultura 

e do Abastecimento 
(Seab). A carga horária 
para as atividades 
práticas dos bolsistas 
será de 30 horas 
semanais, de segunda 
a sexta-feira. Já o curso 
de especialização 
será ofertado pela 
Universidade Estadual 
do Oeste do Paraná 
(Unioeste), na 
modalidade de ensino 
à distância, com carga 
horária de 450 horas.

O chefe do 
Departamento de 
Economia Rural da 
Seab, Marcelo Garrido, 
destaca a importância 
da residência técnica 
na formação de 
profissionais na área do 
desenvolvimento agrário. 
“Esse programa é uma 
grande oportunidade 
para os profissionais 
recém-formados 
participarem das 
atividades dos núcleos 
regionais da Seab, 

uma vez que eles irão 
desenvolver atividades 
com os técnicos 
regionais e aprender 
sobre a agricultura do 
Paraná e as principais 
atividades do Estado 
nessa área”, afirma. 

LOTAÇÕES – Nesta 
segunda edição da 
Restec em Economia 
Rural, os profissionais 
selecionados irão 
atuar em Curitiba e 21 
municípios do interior 
paranaense: Apucarana 
e Ivaiporã, no Vale do 
Ivaí; Campo Mourão, 
no Centro-Oeste; 
Cianorte, Maringá, 
Paranavaí e Umuarama, 
no Noroeste; Cornélio 
Procópio, na região 
Norte; Dois vizinhos, 
Francisco Beltrão e Pato 
Branco, no Sudoeste; 
Guarapuava, Irati e 
Laranjeiras do Sul, no 
Centro-Sul; Jacarezinho, 
no Norte Pioneiro; 
Paranaguá, no Litoral; 

Pitanga, na região 
Central; Ponta Grossa, 
nos Campos Gerais; 
Toledo, na região Oeste; 
e União da Vitória, no 
Sul do Estado. 

SELEÇÃO – Conforme 
o edital, o processo 
seletivo será em duas 
etapas, sendo a primeira 
em 22 de fevereiro 
com uma prova 
online (eliminatória 
e classificatória), 
que representa 
90% da avaliação. 
Completando os 10% 

da nota, a segunda fase 
(classificatória) consiste 
na análise curricular 
dos candidatos, cujo 
resultado será divulgado 
em 23 de fevereiro. O 
resultado final (somando 
primeira e segunda 
etapa) sairá em 27 
de fevereiro. Ainda 
segundo o cronograma, 
as matriculas 
dos profissionais 
selecionados serão 
efetivadas no período de 
28 de fevereiro a 3 de 
março.

Inscrições vão até 8 de fevereiro. Vagas são para áreas de administração, agronomia, direito, economia, 
engenharia cartográfica, medicina veterinária e nutrição

Governo seleciona 34 profissionais em programa de 
residência em economia rural

AGRO.
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GERAL.

A história de Fábio 
Muniz no mundo das 
motos teve início em 
1982, quando seu 
irmão, César Muniz, 
abriu uma oficina de 
motos em Dionísio 
Cerqueira e começou a 
competir em corridas. 

Fábio, com 
apenas quatro anos, 
foi introduzido ao 
esporte por César, 
aprendendo a pilotar 
uma moto ‘turuna’. 
Esses momentos iniciais 
marcaram o despertar 
de um interesse que 
definiria o curso de sua 
vida.

Em 1991, a paixão de 
Fábio pelo motociclismo 
o levou ao bicicross 
em Santo Antonio 
do Sudoeste, onde 
conquistou seu primeiro 
troféu. Essa vitória foi 
o início de uma coleção 

impressionante de 
mais de 560 troféus. 
A ascensão de Fábio 
no esporte foi rápida, 
culminando com o 
título de vice-campeão 
brasileiro de bicicross 
em 1992.

Crescimento e 
evolução no esporte

O cerqueirense 
Fábio Muniz participou 
do programa Diz Aí 
Podcast, promovido pela 
TV da Fronteira, no dia 
12 de janeiro, quando 
narrou a sua trajetória 
no bicicross, destacando 
sua participação em 
várias competições e 
categorias, incluindo 
a Copa Iguaçu 
de Motocross e 
campeonatos regionais. 
Ele refletiu sobre a 
evolução de correr em 
categorias menores 

para as maiores, 
demonstrando um 
progresso constante 
e uma dedicação 
incansável ao esporte. 

A emoção de correr 
e a gratificação de 
ganhar troféus são 
incomparáveis. Ele 
compartilha a alegria 
de doar alguns de seus 
prêmios para crianças 
em eventos, ressaltando 
a importância de 
inspirar a próxima 
geração de pilotos. 
Apesar dos desafios em 
armazenar e cuidar de 
tantos troféus, cada um 
representa uma história 
de esforço e dedicação.

“Como toda atividade, 
essa apresenta inúmeros 
desafios. Por isso que 
muitos desistem, por 
força do trabalho, pelos 
compromissos, pela 
questão financeira, mas 

o importante é persistir 
e continuar, sempre 
em frente. A gente tem 
muitas dificuldades até 
mesmo para treinar, 
afinal aqui nas cidades 
gêmeas não temos uma 
pista de motocross, 
o que afeta a entrada 
de novos talentos na 
atividade. Mas a gente 
continua persistindo, 
temos um grupo de 
jovens inspirados a 
competir, que que 
estamos otimistas com 
bons resultados no 
futuro”, comentou ele.

Construindo 
inspiração

A “Equipe Fronteira” 

de velocross, da qual 
Fábio faz parte, é um 
exemplo vívido de 
como o esporte une 
pessoas. Com mais 
de 40 integrantes e 
mais de 30 motos, a 
equipe inclui pilotos 
de todas as idades, 
incluindo crianças, 
como uma de apenas 
4 anos que já compete. 
Esta inclusão ressalta 
o valor do esporte 
como um meio de 
construir comunidade e 
inspirar jovens talentos. 
Ele também planeja 
continuar competindo 
e ajudando outros 
pilotos, mostrando sua 
dedicação não apenas 

como competidor, 
mas como mentor e 
entusiasta do esporte.

A história de Fábio 
Muniz no velocross é 
uma jornada de paixão, 
desafios e sucessos 
contínuos. Seu legado 
não se limita às pistas, 
mas se estende na 
inspiração que ele 
proporciona a jovens 
pilotos e na comunidade 
que ele ajuda a 
construir. Ele é um 
exemplo de que, com 
dedicação e apoio, os 
obstáculos podem ser 
superados e os sonhos, 
realizados.

O esportista Fábio Muniz inspira com sua 
história no mundo do velocross
Tendo começado desde criança nas competições de bicicross, o atleta nunca parou, e em 2023 ganhou mais 
um título brasileiro de velocross

PLANO

23/24

Fale com o Sicoob.
Parceiro do agronegócio.

TAXAS A
PARTIR DE

AO
ANO

www.sicoob.com.br  -  Central de Atendimento - 4000 1111 (capitais e regiões metropolitanas) | 0800 642 0000 (demais 
localidades) | SAC 24h - 0800 724 4420 | Ouvidoria - 0800 725 0996 (de seg. a sex. de 8h às 20h) www.ouvidoriasicoob.com.br | 
Deficientes auditivos ou de fala - 0800 940 0458 (de seg. a sex. de 8h às 20h) www.unimedextremooeste.com.br
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SAC - 0800 724 7220 / Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria -  0800 646 2519.Abra sua conta.

Segurança, praticidade e uma série de vantagens para o seu dia a dia. Ter um 

Cartão Sicredi é poder fazer suas compras pelo smartphone e organizar a 

sua vida financeira com as principais carteiras digitais do mercado, além de 

contar com a segurança dos cartões virtuais em todas as transações online.

Não é só dinheiro. É ter com quem contar.

Peça seu Cartão Sicredi.

Não é só ter um cartão 
aceito no mundo todo.
É ter com quem contar.

Ana Castela, cantora.
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GERAL.

Tendo já uma frota 
praticamente nova, o 
município de Dionísio 
Cerqueira caminha 
para manter o quadro 
de maquinário do setor 
rodoviário sempre em 
dia.

Recentemente, 
recebeu a entrega de 
mais uma escavadeira 
hidráulica, desta vez, em 
um repasse político feito 
pelo deputado federal 
Rafael Pezenti.

O ato contou 
com a presença das 
lideranças locais, entre 
elas, Thyago Gnoatto, 
prefeito e Bianca Maran 
Bertamoni, vice-prefeita, 
além dos vereadores e 
secretários municipais.

Após a aposentadoria 
do deputado federal 
Rogério “Peninha” 
Mendonça passou 
o bastão para seu 
sucessor, que era seu 
assessor de imprensa, 
Rafael Pezenti. Uma das 
condições fundamentais 
que ele estabeleceu 
foi a atenção contínua 
a Dionísio Cerqueira, 

onde sempre teve uma 
votação significativa. 
Em retribuição, recursos 
foram direcionados para 
o município.

O compromisso que o 
deputado Peninha tinha 
com Dionísio Cerqueira 
agora se estende ao seu 
sucessor, que desde 
sua eleição tem visitado 
o município. Nos 
últimos anos, diversas 
melhorias e projetos 
foram realizados, 
incluindo a inauguração 
da linha Campinho 
e investimentos em 
tubulação de água, 
financiados em parte 
pelos recursos do 
deputado Jerry. Além 
disso, a saúde pública 
do município recebeu 
um aporte de R$ 300 
mil, demonstrando a 
contínua preocupação 
com o bem-estar da 
comunidade.

A política local em 
Dionísio Cerqueira 
é caracterizada 
pela cooperação 
e coordenação de 
esforços. 

No município, Pezenti 
conta com o apoio dos 
vereadores Valentim 
Borges e Edinho 
Schenkel, além de Alcir 
Savaris, presidente do 
partido, trabalham de 
maneira alinhada com o 
prefeito Thyago e a vice-
prefeita Bianca. Juntos, 
eles buscam recursos 
e investimentos que 
beneficiem o município. 
Essa união de forças 
demonstra como a 
política pode ser um 
instrumento para o bem 
comum.

“A escavadeira 
hidráulica, agora 
oficialmente entregue à 
comunidade de Dionísio 
Cerqueira, será um 
recurso valioso para 
futuros projetos de 
infraestrutura. Embora 
sua chegada tenha 
demorado um pouco 
devido à burocracia em 
Brasília, o equipamento 
agora está disponível 
para uso. Além disso, 
estou destinando 
recursos à saúde e 
outros investimentos, 

como pavimentação 
asfáltica e obras de 
calçamento, desta 
forma, contribuindo 
para a melhoria 
da qualidade de 
vida da população 
cerqueirense”, comentou 
o deputado.

O prefeito Thyago 
Gnoatto agradeceu 
pelo investimento 
dizendo que a nova 
escavadeira hidráulica 

e os investimentos 
políticos em Dionísio 
Cerqueira representam 
a força do município, 
que agora assume uma 
nova perspectiva de 
crescimento. 

“Nos últimos anos o 
município de Dionísio 
Cerqueira avançou 
muito em diversas áreas, 
graças as suas escolhas 
acertadas, que levaram 
a cooperação entre 

líderes políticos locais 
e o constante apoio de 
parlamentares estaduais 
e federais, como Rafael 
Pezenti. A comunidade 
cerqueirense merece 
nada menos do que 
o melhor, e a política 
eficaz é uma ferramenta 
para tornar isso uma 
realidade”, concluiu o 
prefeito Thyago.

Dionísio Cerqueira recebe escavadeira 
hidráulica, fruto de união de forças políticas
Com a presença do deputado federal Rafael Pezenti, as lideranças locais receberam em ato político a 
entrega da nova escavadeira

O governador Jorginho Mello 
sancionou nesta semana a Lei 
18.824/2024, proposta pelo deputado 
Matheus Cadorin (Novo), que incentiva 
o uso do Pix para quitação de tributos 
estaduais em Santa Catarina. A nova 
legislação concede aos contribuintes 
catarinenses a opção de utilizar meios 
de pagamento digital, como o Pix, 
para saldar débitos tributários, taxas e 

contribuições.
Com o objetivo de modernizar e 

agilizar a arrecadação de impostos no 
estado, a iniciativa terá efeitos em até 
120 dias a partir de sua publicação na 
última terça-feira (9). 

De autoria do deputado Matheus 
Cadorin, a Lei do Pix representa uma 
mudança significativa na interação 
entre contribuintes e o fisco estadual. 

Além de promover praticidade e 
agilidade nas transações financeiras 
relacionadas a obrigações tributárias, 
a medida destaca o sucesso do Pix, 
que movimentou mais de R$ 1 
trilhão em Santa Catarina desde sua 
implementação em 2020.

Para Cadorin, a aprovação é um 
avanço importante: “Estamos facilitando 
a vida das pessoas, permitindo o 

pagamento rápido e digital de impostos, 
refletindo a modernização do nosso 
sistema financeiro.”

Impacto Além da Modernização 
Financeira

A nova Lei não apenas moderniza 
as transações, mas também aproxima a 
Assembleia Legislativa da vida cotidiana 
dos catarinenses. Cadorin destaca o 
compromisso em resolver problemas 

práticos, tornando a legislação uma 
aliada na vida de cada cidadão.

Outro destaque é a possibilidade 
de ampliar as opções de pagamento, 
abrindo caminho para inovações 
futuras. O PIX Automático, previsto 
para outubro de 2024, permitirá 
pagamentos recorrentes programados, 
simplificando ainda mais a relação entre 
contribuintes e o fisco.

A decisão da Alesc reflete não 
apenas eficiência e modernização, mas 
também o compromisso em atender às 
expectativas da população, inaugurando 
uma nova era de facilidades no 
cumprimento de obrigações fiscais dos 
catarinenses.

Lei do Pix, que permite pagamento de tributos de forma digital, é sancionada em SC
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A Oração desperta palavras de paz e 
luz

O que a oração pode me ajudar? Ela me ajuda 
em alguma coisa? Ou não faz diferença? Como você 
compreende isso? Quando nós falamos de oração, 
nós estamos falando de ligação com Deus. Nós 
nos dirigimos a Deus na oração. Nós lhe dizemos 
o que nos incomoda e também o que nos move. 
Naturalmente, não vamos assentir a Deus como um 
interlocutor ao vivo, como outra pessoa que nos 
dá uma resposta direta e audível. Mas só a ideia de 
estarmos diante de Deus e a Ele nos abrirmos, já nos 
faz bem, faz bem ao nosso coração. A oração pode 
ser uma fala. Falamos a Deus na oração. Dizemos um 
ao outro o que nos move, o que nos desanima, o que 
nos motiva. Nós estamos sempre referidos a um tu, 
mesmo que este tu nos seja muitas vezes subtraído. 
Mas oração não significa apenas falar, pode significar 
também calar, simplesmente diante de Deus. Sento-me 
calado diante de Deus e lhe apresento as ideias que 
surgem em minha mente. Isto não se deve entender 
como uma espécie de autoanálise. É um encontro 
consigo mesmo na presença de Deus. Eu escuto na 
oração para dentro do silêncio, para ouvir o que Deus 
me responde. 

A questão é: como Deus responde? Certo é, Ele 
não responde como uma pessoa, com palavras claras. 
Acontece, porém, com relativa frequência que, após 
termos derramado diante dele o nosso coração, na 
oração, surge em nós uma ideia, um sentimento, e a 
pergunta que se faz é esta: de onde vem essa ideia? 
Naturalmente ela partiu de nossa mente. A psicologia 
diria que provém do inconsciente. Mas como surge 
exatamente essa ideia, também a psicologia não sabe 
explicar. 

Assim podemos perfeitamente crer que a ideia 
vem de Deus. Mas só procedem de Deus as ideias 
que alargam o nosso coração, que enchem de amor 
e de paz. As ideias boas, que nos motivam, que nos 
apontam o caminho. Essas vêm de Deus. Ideias que 
nos amesquinham, que nos metem medo, que nos 
estressam, provavelmente vêm de nosso ego e não de 
Deus. Por isso, caro leitor, diante da oração, diante do 
silêncio, fala com Deus, escutemos essas ideias boas 
que vêm abrir a nossa mente, o nosso coração e nos 
dar novo entusiasmo. 

Padre Ezequiel Dal Pozzo

GERAL.

O Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança 
e do Adolescente 
(CMDCA) de Palma Sola, 
promoveu na última 
quarta-feira, dia 10, a 
posse dos membros do 
Conselho Tutelar, que 
têm por objetivo, zelar 
pelos direitos e atender 
crianças e adolescentes 
com direitos violados ou 
ameaçados.

Estiveram presentes 
na solenidade de posse, 
que ocorreu no Centro 
de Eventos Jacob 
Zandoná, o vice-prefeito 
Márcio Sansígolo, 
o secretário de 
Administração Antonio 
Schauren, secretário de 
Assistência Social, Ivanor 
de Moura e a presidente 
do CMDCA, Giana Carla 
Scaratti. Além deles, 
estiveram presentes os 
conselheiros tutelares 

eleitos: Cleverson 
Jeremias Gomes, Eliane 
Aparecida Ribeiro, Neusa 
Ines Benetti, Rosângela 
Paetzold e Soleni 
Terezinha Pinto.

Conforme Giana, os 
conselheiros assumem 
até 2028. “Todos já 
eram conselheiros e 
foram reeleitos no ano 
passado pela população 
palmasolensse, através 
da eleição que ocorreu 
dia 1º de outubro”, 
explica. 

Cada conselheiro 
passa a ganhar neste 
ano um salário de R$ 
1.700,00.

Além de tomarem 
posse, os conselheiros 
receberam um novo 
veículo, um Chevrolet 
Onix 1.0 substituirá 
o antigo, utilizado 
diariamente pelo 
Conselho para realização 

de visitas e atendimentos 
às famílias.

O carro novo foi 
adquirido através 
de uma emenda 
parlamentar no 
valor de R$ 100 mil, 
encaminhada pela 
deputada federal 
Caroline de Toni, a 

pedido da administração 
municipal. 

“Desse valor foi gasto 
R$ 92.450,00 no carro 
e o restante vai ser 
investido na compra 
de equipamentos 
necessários para a sede 
do Conselho Tutelar”, 
conclui.

Palma Sola renova compromisso com a proteção 
infantil e novos conselheiros tutelares tomam posse

GERAL.

A Administração 
Municipal de São 
José do Cedro, tornou 
público o Edital nº 
06/2023 que trata de 
chamamento público 
para o credenciamento 
de empresas com sede 
ou filial no município de 
São José do Cedro e que 
desejam vender seus 
produtos ou serviços 
aos beneficiários 
do Programa Boa 
Agricultura Cedrense, 
conforme Lei Municipal 
nº 5.022, de 24 de 
novembro de 2021 
e 5.131, de 06 de 
dezembro de 2022.

As empresas 
interessadas devem 
se dirigir até a 
Secretaria Municipal 
de Agricultura, da data 
da publicação do Edital 
até 20 de janeiro de 
2024 com os seguintes 
documentos, que 
deverão ser entregues 

em envelope lacrado:
a) Prova de inscrição 

no Cadastro Nacional de 
Pessoa Jurídica (CNPJ);

b) Prova de 
regularidade para com 
a Fazenda Federal 
(Certidão de quitação de 
tributos e contribuições 
federais administrados 
pela Secretaria da 
Receita Federal);

c) Prova de 
regularidade para com a 
Fazenda Estadual;

d) Prova de 
regularidade para com 
a Fazenda Municipal da 
sede do proponente; ou 
outra equivalente, na 
forma da Lei;

e) Prova de 
regularidade relativa 
ao Fundo de Garantia 
por Tempo de Serviço 
(FGTS).

f ) Prova de 
Inexistência de 
Débitos Trabalhistas: A 
documentação relativa 

à regularidade fiscal e 
trabalhista, conforme 
o caso consistirá em 
prova de inexistência 
de débitos inadimplidos 
perante a Justiça do 
Trabalho, mediante 
a apresentação de 
certidão negativa, 
nos termos do Título 

VII-A da Consolidação 
das Leis do Trabalho, 
aprovada pelo Decreto-
Lei no 5.452, de 1o de 
maio de 1943.” (NR).

g) Indicação de 
número de conta 
bancária, agência e 
banco para recebimento.

Credenciamento junto ao programa Bônus 
Agrícola encerra nesta semana
Edital permitirá que empresas com sede ou filial no município se 
inscrevam para participar do Programa Boa Agricultura Cedrense

Cerimônia marca a continuidade do trabalho em defesa dos direitos das 
crianças e adolescentes  

Janeiro Branco: Mês da 
conscientização da saúde mental e 
emocional

A campanha do 
Janeiro Branco do 
município de Anchieta 
é um projeto dedicado 
colocar os temas da 
“Saúde Mental” em 
evidência na sociedade, 
chamando a atenção 
dos indivíduos, das 
autoridades e das 
instituições sociais para 
tudo o que diz respeito 
aos universos mentais, 
comportamentais e 

subjetivos dos seres 
humanos.

 A saúde mental é 
tão importante quanto 
a nossa saúde física, 
quando algo está 
incorreto a mente e 
o corpo demonstram, 
devemos prestar atenção 
a esses sinais e conseguir 
interpretá-los para 
impedir que os mesmos 
resultem em crises ou 
transtornos.
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GERAL.

Considerado o mais 
ousado da história 
de Santa Catarina, 
o programa oferece 
ao contribuinte que 
tem dívidas de ICMS 
alternativas inéditas e 
flexíveis para acertar os 
débitos em atraso – as 
condições especiais 
valem para dívidas 
anteriores a 31 de 
dezembro de 2022. Os 
descontos são de até 
95% sobre a multa e os 
juros nos pagamentos à 
vista. As contas poderão 
ser parceladas em até 
72 prestações (veja as 
condições abaixo).

A projeção do 
Governo do Estado é 

recuperar R$ 1,5 bilhão 
em impostos já inscritos 
em dívida ativa nos 
últimos 10 anos — o 
cálculo é baseado nos 
resultados obtidos em 
programas anteriores. 
É importante destacar 
que não haverá outro 
programa deste porte 
até 31 de dezembro de 
2026, conforme prevê 
a lei aprovada pela 
Assembleia Legislativa 
e sancionada pelo 
governador Jorginho 
Mello.

RECUPERA MAIS
Início da vigência: 15 

de janeiro de 2024
Prazo limite para 

adesão: 31 de maio de 

2024 (veja prazos e 
condições abaixo)

Objeto: dívida 
de ICMS anterior a 
31/12/2022

PAGAMENTO À 
VISTA

Quanto mais cedo o 
contribuinte aderir ao 
programa, maior será o 
percentual de redução 
sobre as multas e juros 
do saldo devedor 

95% de desconto no 
pagamento entre 15 de 
janeiro de 2024 e 1º de 
abril de 2024

94% de desconto no 
pagamento entre 2 de 
abril de 2024 e 30 de 
abril de 2024

93% de desconto no 

pagamento entre 1º de 
maio de 2024 e 31 de 
maio de 2024

PAGAMENTO 
PARCELADO

Valor mínimo de R$ 
600 por parcela

90% de desconto 
no pagamento em 12 
parcelas (1º pagamento 
entre 15 de janeiro e 31 
de maio de 2024)

80% de desconto 
no pagamento em 24 
parcelas (1º pagamento 
entre 15 de janeiro e 31 
de maio de 2024)

70% de desconto 
no pagamento em 36 
parcelas (1º pagamento 
entre 15 de janeiro e 31 
de maio de 2024)

60% de desconto 
no pagamento em 48 
parcelas (1º pagamento 
entre 15 de janeiro e 31 
de maio de 2024)

50% de desconto 
no pagamento em 60 
parcelas (1º pagamento 

entre 15 de janeiro e 30 
de abril de 2024)

40% de desconto 
no pagamento em 72 
parcelas (1º pagamento 
entre 15 de janeiro e 1º 
de abril de 2024)

Contribuinte já pode aderir ao programa de recuperação fiscal 
de Santa Catarina
A Secretaria de Estado da Fazenda iniciou na última segunda-feira, 15, a inscrição dos contribuintes 
interessados em aderir ao Programa de Recuperação Fiscal, o Recupera Mais

Nessa semana 
representantes do 
Grupo CasaVitta, 
estiveram reunidas com 
o secretário municipal 
de Saúde de Dionísio 
Cerqueira, Deniz 
Evandro da Rocha, 
para tratar detalhes 
sobre a ampliação 
dos atendimentos de 
exames de média e 

alta complexidade no 
município.

O secretário avaliou 
de forma muito 
positiva a possível 
parceria diante da 
grande dificuldade 
que os pacientes tem 
em realizar exames 
e atendimentos 
fora do domicilio. 
“Considerando que 

atualmente para buscar 
muitas consultas 
especializadas e exames 
mais avançados a 
população de Dionísio 
Cerqueira/SC e 
região depende do 
deslocamento de pelo 
menos 60km”, frisa.

Ele destaca a 
importância dessas 
ampliações no 

atendimento na área 
da saúde para tornar 
Dionísio referencia 
regional no setor.

“Sendo assim, há 
uma grande expectativa 
de que o CasaVitta 
se estabeleça nesse 
Município e que com o 
passar do tempo venha 
cada vez aprimorar e 
implantar mais exames 

que contemplam 
a necessidade da 
população, tanto na 
esfera do SUS quando 
no particular”, antecipa.

A gerente 
administrativa do 
grupo, Giseli Rodhen 
destaca que atualmente 
há tratativas para que 
a instituição amplie 
os atendimentos para 

a Fronteira, diante 
da grande demanda 
de atendimentos que 
provem daquela região, 
reforçando ainda mais 
o comprometimento do 
CasaVitta com a saúde 
regional.

Grupo CasaVitta inicia tratativas para expansão dos 
serviços em Dionísio Cerqueira
Representantes do Grupo CasaVitta se reuniram com o secretário municipal de saúde de Dionísio Cerqueira 
para discutir a expansão de exames de média e alta complexidade na região

SAÚDE.
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Uma importante 
reunião para tratar 
detalhes do Campeonato 
Municipal de Futebol 
Suíço de 2024 foi 
realizada última 
sexta-feira, dia 12 de 
janeiro, no Ginásio de 
Esportes Bragamatte, 
em Barracão. As 
informações são do 
Secretário da pasta, 
Márcio de Camargo, que 
destacou a presença de 
dirigentes de diversas 
categorias esportivas.

“Esta reunião foi de 
extrema importância 
para definir a forma de 
disputa da competição 

e outros assuntos 
relevantes para a 
organização do evento”, 
afirmou Márcio.

Aí fim do encontro 
foi realizada a 
entrega das fichas de 
inscrição às equipes 
que participarão do 
campeonato, que 
deverão ser entregues 
até o dia 26 de janeiro, 
quando ocorrerá o 
congresso técnico da 
competição. 

“Durante o congresso 
técnico, serão sorteados 
os grupos, as datas 
do início do torneio 
e outras informações 

cruciais para o sucesso 
do campeonato em 
2024”, comentou o 
secretário.

Ainda de acordo com 
Márcio, uma das razões 
para antecipar a reunião 
foi a programação 
esportiva intensa que 
Barracão terá em 2024, 
incluindo a participação 
da equipe local na 
competição regional da 
Aesupar.  

“Decidimos antecipar 
essa reunião devido 
à quantidade de 
competições que 
teremos durante o ano. 
Além do Campeonato de 
Futebol Suíço, teremos 
o Bac disputando a 
competição regional 

da Aesupar. Portanto, 
era essencial garantir 
as datas para a 
organização de todos 
esses eventos”, explicou 
ele.

Márcio destacou 

também que ainda há 
tempo para retirar as 
fichas de inscrição na 
Secretaria Municipal de 
Esportes e montar uma 
equipe. 

“Até o momento, 

mais de 40 fichas de 
inscrições já foram 
retiradas”, comemorou. 

Reunião marca a abertura de inscrições para o Campeonato 
de Futebol Suíço 2024 em Barracão
Segundo o secretário Márcio de Camargo até o momento 40 equipes retiraram a ficha de inscrição 

Na manhã de 
sexta-feira, dia 
12, a Associação 
de Promoção da 
Maternidade e Infância 
(APMI), de Bom Jesus 
do Sul, reuniu sua 
diretoria para revisar as 
atividades realizadas em 
2023 e traçar planos 
para o ano de 2024. 
O encontro contou 
com a presença da 
Secretária da Família e 
Desenvolvimento Social, 
Lorizete Surdi, e Soeli 
Dias.

Durante a reunião, 
foram revisadas as 

atividades e projetos 
implementados em 
2023, com um foco 
especial nas conquistas 
alcançadas e nos 
desafios enfrentados 
durante o ano, e 
que permitiram o 
sucesso das ações 
desencadeadas pela 
associação.

Ainda durante o 
encontro foram tratados 
temas referentes 
aos desafios para o 
novo ano, como a 
necessidade de expandir 
os programas de apoio 
às famílias em situações 

de vulnerabilidade e a 
adaptação às mudanças 
sociais e econômicas, 
pensando em soluções 

que gerem um impacto 
ainda maior e positivo 
na sociedade.

APMI realizou reunião de avaliação das atividades 
e planejamento para 2024 em Bom Jesus do Sul
A Secretária da Família e Desenvolvimento Social participou do encontro 

GERAL.

ESPORTES.
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O secretário de Saúde 
de Dionísio Cerqueira, 
Deniz da Rocha, e 
a representante da 
Gerência Regional de 
Saúde, Marciele Bogo, 
participaram de uma 
importante reunião para 
abordar a crescente 
preocupação com a 
Dengue no município e 
na região. 

Em um cenário onde 
a transmissão da doença 
tem se intensificado, 
as autoridades locais 
discutiram estratégias 
para combater o 
mosquito transmissor 
da Dengue e manter a 
população protegida.

Na oportunidade 
Deniz da Rocha 
ressaltou a importância 
da cooperação regional 
na luta contra a Dengue. 

“Juntamente com 
a Gerência Regional 
de Saúde, buscamos 
levar adiante as ações 
de combate a Dengue, 
buscando garantir 
a saúde de nossa 
comunidade conforme 
as orientações da 
Secretaria de Estado 
Saúde”, afirmou o 
secretário.

Marciele Bogo, 
representante da 
Gerência Regional 
de Saúde, destacou 
o momento propício 
para a proliferação 
do mosquito Aedes 
Aegypti, devido às 
condições climáticas.  

“Temos observado 
um aumento 
significativo no número 
de casos de Dengue, 
especialmente nas 

áreas próximas à 
fronteira com o Rio 
Grande do Sul. As 
chuvas intensas e o 
calor têm contribuído 
para a proliferação 
do mosquito e em 
consequência o 
aumento dos casos 
da doença”, comentou 
Marciele.

Até o momento, 
conforme o secretário, 
não foram registrados 
casos confirmados da 
doença em Dionísio 
Cerqueira. Além disso, 
ele anunciou que as 
equipes de endemias 
serão reforçadas com 
a chegada de dois 
novos agentes, com o 
objetivo de garantir 
o atendimento a 
população, bem como 
manter o alinhamento 

ao novo plano de 
contingência do Estado.

“Estamos fazendo o 
chamamento para novos 
agentes de endemias, 
aumentando nossa 

equipe para ampliar 
o atendimento e o 
trabalho na prevenção 
da Dengue em nosso 
município. A prevenção 
é fundamental, e 

estamos comprometidos 
em manter Dionísio 
Cerqueira livre da 
Dengue”, concluiu Deniz 
da Rocha.

Equipe de agentes de Endemias será ampliado em 
Dionísio Cerqueira 
Secretário de Saúde e Representante da Vigilância Sanitária participaram de reunião para tratar situação da 
Dengue em Dionísio Cerqueira

SAÚDE.
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PLANO ANUAL DE CONTRATAÇÕES 

2024

UNIDADE DOTAÇÃO

ORÇAMENTÁRIA

OBJETO VALOR

2023

EXPECTATIVA

DE

CONTRATAÇÃO
PODER

LEGISLATIVO

MUNICIPAL

01.031.017 2

001-.3.390.39.00 – Outros

Serviços de Terceiros

Pessoa Jurídica – 1000 –

Recursos Livres

CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
PUBLICAÇÃO DE MÍDIA IMPRESSA, COM 
CIRCULAÇÃO LOCAL E REGIONAL,COM NO 
MINÍMO 02 (DUAS) EDIÇÕES SEMANAIS, DOS
ATOS  FICIAIS E MATÉRIAS DE INTERESSE 
PÚBLIICO DO PODER LEGISLATIVO, 
INDEPENDENTE DA QUANTIDADE A 
PUBLICAR( PUBLICAÇÕES EM MIDIA FÍSICA) 
TENDO
QUE A EMPRESA CONTRATADA PARTICIPAR
IN LOCO DAS SESSÕES 
ORDINÁRIA ,EXTRAORDINÁRIAS E 
SOLENIDADES OFICIAIS REALIZADAS PELO 
PODER LEGISLATIVO DE BARRACÃO/PR.*

 R$

3.800,00

MARÇO DE 2024

PODER

LEGISLATIVO

MUNICIPAL

01.031.017 2

001-.3.390.39.00 – Outros

Serviços de Terceiros

Pessoa Jurídica – 1000 –

Recursos Livres

CONTRATAÇÃO  DE  EMISSORA  DE  RÁDIO  AM,
COM RECONHECIDA AUDIÊNCIA EM TODO
TERRITÓRIO  DO  MUNICÍPIO  DE  BARRACÃO/PR,
PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE RÁDIO,
COMPREENDENDO  20  MINUTOS  EM  DIA  E
HORÁRIO A DEFINIR, PARA APRESENTAÇÃO DE
PROGRAMA  NA  RÁDIO.SENDO  QUE  A
REALIZAÇÃO  DO  PROGRAMA  DE  20  MINUTOS
SERÁ
OBRIGATORIAMENTE NOS ESTÚDIOS DA RÁDIO,
OCORRENDO TAMBÉM TRÊS CHAMADAS
DIÁRIAS DE SEGUNDA A SEXTA INFORMANDO O

 R$

4.770,00

MARÇO DE 2024

DIA E HORÁRIO DA APRESENTAÇÃO DO
PROGRAMA  E  DAS  SESSÕES  DA  CÂMARA,
DISPONIBILIZANDO TAMBÉM A CONTRATADA UM
FUNCIONÁRIO  ESPECIALIZADO  PARA
ACOMPANHAR  IN  LOCO  AS  SESSÕES
ORDINÁRIAS E
EXTRAORDINÁRIAS DA CÂMARA DE BARRACÃO,
DEVENDO TAMBÉM A CONTRATADA
ATENDER AS DEMAIS CONVOCAÇÕES EM QUE A
CONTRATANTE ACHAR PERTINENTE O
ATENDIMENTO IN LOCO PELA CONTRATADA.*

PODER

LEGISLATIVO

MUNICIPAL

01.031.017 2

001-.3.390.39.00 – Outros

Serviços de Terceiros

Pessoa Jurídica – 1000 –

Recursos Livres

PUBLICAÇÃO  DE  CUNHO  INSTITUCIONAL,
ORIENTATIVO E EDUCATIVO EM ESPAÇO DE ¼
(UM  QUARTO  DE  PÁGINA  POR  EDIÇÃO),
OBJETIVANDO  LEVAR  MAIS  TRANSPARÊNCIA
E  ORIENTAÇÃO  PARA  A  COMUNIDADE
BARRACONENSE,  COM  COBERTURA
JORNALÍSTICA  PRESENCIAL  EM  TODAS  AS
SESSÕES  ORDINÁRIAS,  EXTRAORDINÁRIAS,
AUDIÊNCIAS PÚBLICAS E SESSÕES SOLENES,
COMO   TAMBÉM  NOS  DEMAIS  EVENTOS  DE
INTERESSE DO LEGISLATIVO DE BARRACÃO,
COM  O  INTUITO   DE  LEVAR  PARA  OS
MUNÍCIPES  MAIS  ESCLARECIMENTOS  E
CONTEÚDOS  INSTITUCIONAIS.
DISPONIBILIZAÇÃO  DE  14  ASSINATURAS  DO
PERIÓDICO IMPRESSO, PARA CONHECIMENTO
OS EDIS E DOS DEPARTAMENTOS DA CÂMARA
MUNICIPAL  DE  VERADORES,  TAMBÉM  PARA
EFEITO DE ARQUIVO DAS VEICULAÇÕES DO
JORNAL,  QUE DEVERÁ COMPROVAR  MÍNIMO
DE  DUAS  EDIÇÕES  SEMANAIS  IMPRESSAS.
INFORMANDO  O  DIA  E  HORÁRIO  DA
APRESENTAÇÃO  DO  PROGRAMA  E  DAS
SESSÕES  DA  CÂMARA,  DISPONIBILIZANDO
TAMBÉM  A  CONTRATADA  UM  FUNCIONÁRIO
ESPECIALIZADO PARA ACOMPANHAR IN LOCO
AS  SESSÕES  ORDINÁRIAS  E
EXTRAORDINÁRIAS E
EVENTOS  OFICIAIS  DA  CÂMARA  DE

BARRACÃO.*

R$ 2.648,25 MARÇO DE 2024

PODER

LEGISLATIVO

01.031.017 2

001-.3.390.39.00 – Outros

CONTRATAÇÃO  DE  EMPRESA  PARA
PRESTAÇÃO  DE  SUPORTE  TÉCNICO,
MANUTENÇÃO E ATUALIZAÇÃO
DO  SITE  OFICIAL  DO  LEGISLATIVO

R$ 1.798,00 ABRIL DE 2024

MUNICIPAL Serviços de Terceiros

Pessoa Jurídica – 1000 –

Recursos Livres

MUNICIPAL.  CRIAÇÃO  DE  ARTES  PARA
MÍDIAS  SOCIAIS,  ASSESSORIA  E  SUPORTE
AO   SETOR  DE  COMUNICAÇÕES  COM
VISTAS AO JORNALISMO,  COM PRODUÇÃO
DE MATÉRIAS ESCRITAS E MATÉRIAS EM
VÍDEO  DAS  SESSÕES  DO  LEGISLATIVO,
ACOMPANHAMENTO IN LOCO DAS SESSÕES
POR  FUNCIONÁRIO  DA  EMPRESA,  SENDO
ESTE,  JORNALISTA  FORMADO  E
DEVIDAMENTE  HABILITADO,  VISANDO  A
PRODUÇÃO DAS MATÉRIAS DE
INTERESSE  DO  PODER  LEGISLATIVO.
DIVULGAÇÃO DOS SERVIÇOS PRODUZIDOS
EM VEÍCULO DE COMUNICAÇÃO ONLINE DA
NOSSA MICRORREGIÃO.  HOSPEDAGEM DO
SITE OFICIAL DA CÂMARA DE VEREADORES*

PODER

LEGISLATIVO

MUNICIPAL

01.031.017 2

001-.3.390.40.00 – Serviços

de tecnologia da informação

e comunicação-pessoa

jurídica – 1000 – Recursos

Livres

CONTRATAÇÃO  DE  SERVIÇOS  PARA  O
FORNECIMENTO  DE  SISTEMAS
(SOFTWARE)PARA  GESTÃO  PÚBLICA
ATRAVÉS  DE  CESSÃO  DE  USO
(LOCAÇÃO),TREINAMENTOS,  IMPLANTAÇÃO
PARA  AS  ÁREAS  DE:
COMTABILIDADE,TESOURARIA,  COMPRAS E
LICITAÇÕES,  PATRIMÔNIO,  FOLHA,  RH,
HOLERITE  ONLINE,  eSOCIAL,  FROTAS  E
TRANSPARÊNCIA  ,COM  USUÁRIOS
ILIMITADOS  E  SOFTWARES  COM  ACESSO
WEB,  FICANDO  A  CARGO  DA  EMPRESA
VENCEDORA
TODA  E  QUALQUER  SERVIÇO  E/OU  PARA

TANTO*

R$ 3.200,00 MARÇO DE 2024

DATA DA ATUALIZAÇÃO 12/01/2024

                                                             VALDELIRIO BORGES DE LIMA                    ALFREDO S. MARRAUI

                                                                      VEREADOR PRESIDENTE                            DIRETOR GERAL

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Capacitar professores 
da rede pública de 
ensino para incentivar 
a prática da atividade 
turística e desenvolver 
a cultura de lazer entre 
crianças e jovens. Esse é 
o objetivo do programa 
Turismo na Escola, 
ação desenvolvida 
pelo Governo do 
Estado em parceria 
com as Instâncias de 
Governança Regionais 
de Turismo (IGRs) e as 
prefeituras.

No ano passado, o 
programa impactou 

1.370 alunos de oito 
escolas municipais da 
região turística Vales 
do Iguaçu (no Sudoeste 
do Estado), com o 
desenvolvimento de 30 
projetos na temática 
do turismo. Em 2024, 
a proposta é expandir 
a ação para outras 
Regiões Turísticas do 
Paraná.

“É uma ação que 
já vem mostrando 
resultados positivos. A 
ideia é que os jovens 
estudantes valorizem o 
turismo como fonte de 

riqueza, de preservação 
da história, da cultura 
e do meio ambiente”, 
destaca o secretário 
estadual do Turismo, 
Márcio Nunes.

Para a coordenadora 
pedagógica na 
Secretaria Municipal de 
Educação de Ampére, 
Rosane Vasileski dos 
Santos, a criança 
ganha muito na sua 
aprendizagem quando 
desenvolve projetos que 
vão além dos muros da 
escola. De acordo com 

ela, todas as práticas 
envolveram não apenas 

alunos e professores, 
mas toda a comunidade 

escolar.

Programa do Estado estimula estudantes das redes municipais a valorizarem turismo regional
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A manhã de quarta-
feira, 10 de janeiro, 
marcou um momento 
significativo para a 
comunidade de Bom 
Jesus do Sul. No 
Plenário Vereador 
Gentil Bassanesi, 
ocorreu a cerimônia 
de posse da nova 
equipe de Conselheiros 
Tutelares, juntamente 
com a diplomação dos 
suplentes. 

O evento simboliza 
um passo importante na 
garantia dos direitos das 
crianças e adolescentes 
da cidade, conforme 
estabelecido pelo 
Estatuto da Criança e 
Adolescente.

Os novos 
conselheiros, escolhidos 

democraticamente pela 
população, assumem 
o compromisso de 
proteger e promover os 
direitos dos mais jovens. 

A equipe é composta 
por Décio Duarte, Luiz 
Carlos Borges, Edemar 
Fagundes Cheretta, 
Valquíria de Souza e 
Osni dos Santos, com 
os suplentes Davi 
Puhl, Marino Castro de 
Miranda, Deolinda de 
Vargas, Lúcia Ivonete de 
Oliveira Silveira, Janete 
Terezinha Raudizius Dill 
e Janete Maran Fortes.

A solenidade contou 
com a presença do 
Prefeito Helio Surdi, o 
Presidente da Câmara 
de Vereadores, Miguel 
Muniz, a Presidente do 

Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança 
e do Adolescente, 
Maria Patricia Lima, 
e outros membros 
da administração 
municipal. A presença 
dessas autoridades 
enfatiza a importância 
do Conselho Tutelar na 
estrutura governamental 
e social da cidade.

Vale destacar que 
os novos Conselheiros 
Tutelares têm em suas 
mãos uma grande 
responsabilidade que 
é assegurar o bem-
estar e a proteção das 
crianças e adolescentes, 
constituindo um elo 
fundamental para o 
fortalecimento dos 
direitos e da cidadania.

A posse dos novos 
Conselheiros Tutelares 
reflete o compromisso 
contínuo da comunidade 
com a juventude. 

Com a colaboração 
entre conselheiros, 
governo e cidadãos, 

mais uma vez o 
município se destaca 
como exemplo de 
dedicação ao futuro 
de suas crianças 
e adolescentes, 
assegurando 
que cresçam em 

um ambiente de 
cuidado, respeito e 
oportunidades.

Novos Conselheiros Tutelares tomam posse em 
Bom Jesus do Sul 
Posse dos novos Conselheiros Tutelares aconteceu na última semana no município 

O Conselho Estadual 
do Trabalho, Emprego e 
Renda (Ceter) aprovou 
nesta segunda-feira 
(15), em reunião 
extraordinária, a 
proposta de composição 
dos novos valores 
do Piso Regional do 
Paraná, que tiveram 
como base o reajuste do 
Salário Mínimo Nacional 
para R$ 1.412, válido 
desde o início de janeiro 
deste ano. Com os novos 
reajustes, o Paraná vai 
manter o maior Piso 

Regional do Brasil, com 
faixas que vão de R$ 
1.927,02 a R$ 2.134,88 
ao mês.

Na primeira faixa 
salarial, que contempla 
os trabalhadores 
agropecuários, florestais 
e da pesca, o novo piso 
será de R$ 1.856,94. A 
segunda faixa, formada 
pelos trabalhadores de 
serviços administrativos, 
vendedores do 
comércio em lojas e 
mercados e reparação 
e manutenção, terá 

piso de R$ 1.927,02. 
No terceiro grupo, 
dos trabalhadores da 
produção de bens e 
serviços industriais, 
o piso será de R$ 
1.989,86. Por fim, 
o quarto grupo, dos 
técnicos de nível médio, 
terá o piso de R$ 
2.134,88.

Até então, os valores 
praticados desde maio 
de 2023 variavam 
entre R$ 1.749,02 e R$ 
2.017,02.

A ata da reunião e 
a minuta do decreto 
prevendo os novos 
valores para as 
quatro faixas salariais 

serão encaminhadas 
para a Casa Civil. 
Os novos valores só 
vão ser praticados 
após a assinatura do 
governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
e a publicação no 
Diário Oficial do Estado 
(DOE). Os valores serão 
retroativos a 1º janeiro 
deste ano. 

A negociação dos 
valores é feita a partir 
da Lei Estadual n° 
21.350/2023, que 
trata da política de 
valorização do Piso 
Salarial do Paraná até 
2026. Anualmente, o 
Ceter, composto por 

representantes do 
Governo do Estado, dos 
trabalhadores e dos 
sindicatos patronais, se 
reúne após a divulgação 
do INPC (3,71%) do 
ano anterior, na última 
sexta-feira (12), e do 
valor do Salário Mínimo 
Nacional pelo governo 
federal.

O mínimo regional 
não se aplica aos 
empregados que 
possuem piso salarial 
definido em lei federal, 
convenção ou acordo 
coletivo de trabalho, 
nem aos servidores 
públicos.

Confira como eram 
e como ficaram os 
novos pisos regionais:

Faixa 1 – de R$ 
1.749,02 para R$ 
1.856,94

Faixa 2 – de R$ 
1.816,60 para R$ 
1.927,02

Faixa 3 – de R$ 
1.877,19 para R$ 
1.989,86

Faixa 4 – de R$ 
2.017,02 para R$ 
2.134,88

De R$ 1,8 mil a R$ 2,1 mil: Paraná seguirá com maior Piso Regional
ECONOMIA.
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O Setor de Urbanismo 
de São José do Cedro, 
encerrou o ano de 2023 
com a substituição de 
mais de mil lâmpadas 
convencionais por LED. 
Os números foram 
apresentados pelo 
diretor de Urbanismo, 
Evandro de Vargas.

Conforme ele, esse 
número representa 
um marco significativo 
alcançado pelo setor, 
uma vez que a meta 
era realizar o maior 
número possível de 
substituições para a 
nova tecnologia LED, 
que se apresenta mais 
sustentável, econômica, 
de menor manutenção 
e proporciona maior 
luminosidade e mais 
segurança à população.

Vargas explica que a 
transição para a nova 
tecnologia é parte 
dos esforços da pasta, 
uma vez que as novas 
lâmpadas consomem 
consideravelmente 

menos energia do que 
as tradicionais. Além 
disso, apresentam 
uma vida útil mais 
longa, gerando 
menos manutenção e 
substituição.

Evandro destacou 
também que as 
comunidades de Linha 
Sarandi e São Vendelino, 
os bairros Promorar, 
São Luiz, Kipper, Isol e 
Beckenkamp passaram 
a ter 100% iluminação 

em LED. 
Além de outros locais 

como o São Cristovão 
que já recebeu a nova 
iluminação em algumas 
ruas e o Centro da 
Cidade com cobertura 
completa.

O Diretor ressalta que 
o objetivo para 2024, 
apesar de ser um ano 
mais curto, é continuar 
realizando essas 
substituições, buscando 
uma cobertura cada vez 

mais ampla de toda a 
área urbana e rural de 
São José do Cedro.

Quanto às solicitações 
de reparos, elas podem 
ser feitas através do 
portal do Município 
saojosedocedro.atende.
net ou pelo aplicativo 
atende.net disponível 
na loja de aplicativos de 
seu smartphone.

Setor de Urbanismo substituiu mais de mil 
lâmpadas LED em 2023

GERAL.

As novas lâmpadas consomem consideravelmente menos energia do que 
as tradicionais e além disso, apresentam uma vida útil mais longa.
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Receita de 
Receita de Nhoque ao Molho de Tomate

CULINÁRIA

Nada supera a sensação de saborear um prato 
caseiro repleto de sabor. O nhoque ao molho 
de tomate é uma verdadeira iguaria italiana 
que combina perfeitamente com aquelas reu-
niões familiares ou jantares aconchegantes. 
Nesta matéria, vamos guiá-lo através de uma 
receita simples e deliciosa de nhoque ao molho 
de tomate que certamente agradará a todos os 
paladares. Prepare-se para uma jornada gas-
tronômica que celebrará os sabores autênticos 
da Itália.

INGREDIENTES:
500g de nhoque (pode 
ser caseiro ou com-
prado pronto)

400g de tomates 
maduros

2 colheres de sopa de 
azeite de oliva

2 dentes de alho pi-
cados

1 cebola média picada

1 colher de chá de 
açúcar

Sal e pimenta a gosto

Folhas de manjericão 
fresco para decorar

Queijo parmesão rala-
do (opcional)

MODO DE PREPARO 
1. Comece preparando 

o molho de tomate. 
Em uma panela, aque-
ça o azeite de oliva em 
fogo médio.

2. Adicione o alho e 
a cebola picados e 
refogue até ficarem 
dourados e perfuma-
dos.

3. Enquanto isso, faça 
uma incisão em cada 
tomate na parte su-
perior e mergulhe-os 
em água fervente por 
cerca de 1 minuto. Em 
seguida, transfira-os 
para um recipiente 
com água gelada e 
retire a pele.

4. Após retirar a pele, 
corte os tomates em 
pedaços e adicione-os 
à panela com alho e 
cebola.

5. Tempere com sal, 

pimenta e açúcar. 
Deixe o molho cozi-
nhar em fogo baixo 
por cerca de 20-25 
minutos, mexen-
do ocasionalmente, 
até que os tomates 
estejam desfeitos e o 
molho esteja espesso.

6. Enquanto o mo-
lho cozinha, cozinhe 
o nhoque de acordo 
com as instruções da 
embalagem.

7. Escorra o nhoque 
cozido e transfira-o 
para a panela com 
o molho de tomate. 
Misture delicadamen-
te para que o nhoque 
fique bem revestido 
com o molho. 

8. Cozinhe por mais 
alguns minutos para 
aquecer o nhoque. 

9. Sirva o nhoque 
ao molho de tomate 
quente, decorado com 
folhas de manjeri-
cão fresco e queijo 
parmesão ralado, se 
desejar.

O nhoque ao molho de 
tomate é uma expe-
riência culinária que 
combina a simplicida-
de da cozinha italia-
na com a riqueza de 
sabores. Esta receita, 
fácil de seguir, permi-
te que você desfrute 
de um prato caseiro 
que aquece o coração 
e satisfaz o paladar. 
Portanto, reserve um 
tempo para preparar 
esta delícia e compar-
tilhe-a com seus en-
tes queridos, criando 
momentos especiais 
ao redor da mesa. Bon 
appétit!

O molho pomodoro, ou molho de tomate, tem suas raízes 
profundamente entrelaçadas na gastronomia italiana. A palavra 
“pomodoro” vem do italiano “pomo d’oro”, que significa “maçã 
dourada”. Curiosamente, os primeiros tomates eram amarelos, 
não vermelhos!

CURIOSIDADE SOBRE O MOLHO DE TOMATE
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O ano iniciou e as 
obras foram retomadas 
na BR-163/SC e 
algumas intervenções 
precisam ser executadas 
para dar andamento 
nas atividades. Quem 
trafega na rodovia deve 
ter mais atenção para 
a sinalização, já que 
parte dela apresenta 
pista simples e há um 
aumento do fluxo de 
veículos.

Dando seguimento 
nas obras e permitindo 
o deslocamento de 
veículos, já estão sendo 
operados ‘pare e siga’ 
na rodovia. Durante 
o período poderá ser 

necessário interditar 
o fluxo de veículos em 
ambos os sentidos da 
rodovia para execução 
de atividades de obras 
complementares.

O Departamento 
Nacional de 
Infraestrutura de 
Transportes (DNIT)  
reforça que a 
colaboração e atenção 
dos motoristas é 
essencial para o 
sucesso das operações 
e, consequentemente, 
das obras. Por isso,  
respeite a sinalização, 
os limites de velocidade 
e as orientações dos 
trabalhadores, eles estão 

dedicados a garantir 
sua segurança. Não 
tente ultrapassar as 
filas ou trafegar pelos 
acostamentos, essas 
ações podem causar 
acidentes e colocar sua 
vida em risco.

Para ficar por dentro 
dos avanços das obras 
e das intervenções 
programadas, 
acompanhe a página 
da Gestão Ambiental 
no instagram: @
gestaobr163. 

Condutas simples 
podem evitar acidentes, 
colabore você também.

OBRAS NA BR-163/SC EM 2024
GERAL.

COOPERATIVISMO.

No dia 1º de janeiro, 
Ivone Kereski Rigon, 
associada do Sicoob 
São Miguel, da agência 
de Anchieta/SC, teve 
motivos extras para 
comemorar a virada 
do ano. Ela foi uma das 
vencedoras do primeiro 
sorteio da promoção 
“Passa no Crédito 
Sicoobcard”. 

A promoção 
abrangeu os estados 
de Santa Catarina e Rio 
Grande do Sul e sorteou 
o total de 10 iPhones 
15 entre os associados 
que utilizaram o cartão 
de crédito durante o 
período da campanha. 

A associada recebeu 
seu iPhone 15 pelas 
mãos da Gerente 
de Relacionamento, 

Franciele Reis Kovalski 
Schwaab. A iniciativa 
visa valorizar e 
recompensar os 
associados que fazem 
uso consciente do 
cartão de crédito 
Sicoobcard. Além do 
sorteio que contemplou 
a associada Ivone, 
a promoção ainda 
reserva emoções para 
os participantes, pois 
continua ativa. 

A extensão da 
promoção demonstra 
o cuidado do Sicoob 
em manter seus 
associados envolvidos 
e motivados ao longo 
do tempo, fomentando 
não apenas a adesão à 
campanha, mas também 
a adoção contínua de 
práticas financeiras 

responsáveis. 
Oportunidades 
como esta não 
apenas enriquecem 
a experiência dos 
associados, mas 
também promovem 
a conscientização 
sobre a importância 
de uma abordagem 
equilibrada e sensata no 
gerenciamento de suas 
finanças pessoais. 

COMO PARTICIPAR 
A cada R$ 200,00 em 

compras realizadas no 
crédito, os associados 
acumulam cupons e 
concorrem ao sorteio 
de um carro elétrico, 
programado para o 
dia 31 de janeiro de 
2024. A participação 
na promoção é fácil e 
vantajosa para todos 

os associados. Basta 
utilizar o cartão de 
crédito Sicoobcard nas 
compras do dia a dia, 

acumular cupons e 
torcer! 

Confira o 
regulamento completo 

no site: www.sicoob.
com.br/passanocredito.

Associada do Sicoob São Miguel ganha Iphone 15 
em promoção passa no crédito
 A promoção abrangeu os estados de Santa Catarina e Rio Grande do Sul e sorteou o total de 10 iPhones 
15 entre os associados

Foi realizada na 
última quarta-feira, 
dia 10, no Gabinete do 
Prefeito de São José do 
Cedro, a diplomação 
dos novos Conselheiros 
Tutelares para a 
gestão 2024/2028. 
Estiveram presentes na 
cerimônia o Prefeito 
em exercício, Elmar 
Hentz, a Secretária 
de Planejamento e 
Desenvolvimento 
Econômico, Kelly 

Figueiró, a Vice-
presidente do Conselho 
Municipal dos Direitos 
da Criança e do 
Adolescente, Jana Mara 
Francozi, e demais 
membros do CMDCA de 
São José do Cedro.

Na oportunidade, 
foram diplomados os 
titulares Salete Klaus, 
Reneci Luiza Eberhart, 
Cleusa Maria Klein, Gian 
Liberalesso e Francieli 
Consoli.

Também receberam a 
diplomação as suplentes 
Marilei Ruhoff Lunkes, 
Clarice Siqueira, Ana 
Paula Adiers, Noeli 
Gonçalves Guimarães 
e Vanusa Inês Rhoden 
Rodrigues.

Com a diplomação, 
os novos conselheiros 
passam a desempenhar 
suas funções de 10 de 
janeiro de 2024, até 9 
de janeiro de 2028.

GERAL.

Realizada a diplomação dos 
novos conselheiros tutelares
Ato foi realizado na última semana no gabinete do 
prefeito de São José do Cedro 
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PÁG. 08

Reunião marca a abertura de inscrições 
para o Campeonato de Futebol Suíço 2024

Uma importante reunião para tratar detalhes do Campeonato 
Municipal de Futebol Suíço de 2024 foi realizada última sexta-feira, dia 
12 de janeiro,

Barracão

PÁG. 04

O esportista Fábio Muniz inspira com sua 
história no mundo do velocross

A história de Fábio Muniz no mundo das motos teve início em 1982, 
quando seu irmão, César Muniz, abriu uma oficina de motos em Dionísio 
Cerqueira e começou a competir em corridas. 

Tri Fronteira


